

! Desconectados !

[22 de marzo]

I. Bienvenida y Encuentro

a. Saludo Inicial: ¡Bienvenidos, queridos jóvenes! Es un privilegio tenerlos aquí, juntos, como una gran familia en la fe. Este es un espacio donde no solo compartimos nuestras creencias, sino también nuestras esperanzas, sueños, y desafíos. Aquí, podemos apoyarnos mutuamente y crecer en nuestra relación con Dios. ¡Espero que se sientan inspirados, animados, y sobre todo, que encuentren un lugar donde puedan ser ustedes mismos, sabiendo que están rodeados de amigos que comparten los mismos valores! ¡Que esta jornada sea una bendición para todos!

b. Dinámica para romper el hielo: "Caza del Tesoro de Selfies":

1. Divide al grupo en equipos pequeños (de 3 a 5 personas).
2. Crea una lista de desafíos que involucren tomar selfies en diferentes situaciones o con objetos específicos. Por ejemplo:
 - Una selfie en la fachada de la iglesia.
 - Una selfie mostrando su Biblia.
 - Una selfie con un cartel de "Jesús te ama".
 - Una selfie con una visita.
 - Una selfie con todos los jóvenes que estén en la iglesia.
3. Asigna un tiempo límite para completar la mayor cantidad de desafíos posibles.
4. Reúne al grupo al final del tiempo para compartir las selfies y contar las experiencias divertidas.

El equipo que complete más desafíos (o tome las selfies más creativas) puede recibir un premio simbólico. Esta actividad no solo es divertida, también promueve la interacción y la creatividad en el grupo. Estas fotos pueden ser publicadas en nuestras redes sociales.

II. Adoración y Mensaje

a. Adoración: Para este momento se recomienda que los cantos a entonar sean juveniles. En caso de que no se puedan los cantos, se sugieren himnos.

Cantos sugerentes:

1. Primera Fe - Al lado de Jesús
(<https://www.youtube.com/watch?v=EOaexeUO-R4>)
2. Contracorriente - Canto JA UMCH



(<https://youtu.be/QEcajQFJ6GY?si=BdmjoQkyEwzsi8pm>)

3. Primera Fe - Por La gracia de Dios

(<https://youtu.be/CAIuJ5qpUXc?si=qCuXMD64dMN2IH-C>)

4. Compaz Compuesto - Sentido de Vivir

(<https://youtu.be/MFBbBTdQgcA?si=iK5ujsdUi7nd6bva>)

b. Mensaje:

Cita bíblica: Filipenses 4:9 (RVR60).

Introducción:

Carlos, era un joven apasionado por la fotografía. En su escuela había un evento de fotografía que cada fin de ciclo se realizaba y ese año él se inscribió. Estaba decidido a tomar la foto perfecta, así que empezó a pensar cómo hacerlo; se fue a un parque de su ciudad para poder capturar imágenes para el concurso. Al llegar se dio cuenta que aún había mucha luz, sacó su celular y comenzó a revisar redes sociales, empezó a ver videos y escuchar música, pensando que sería rápido. Sin darse cuenta, pasó mucho más tiempo distraído y, cuando al fin levantó la vista para poder tomar su cámara y así tomar las fotografías para su concurso, la luz perfecta había desaparecido y ahora ya era de noche.

Al día siguiente, presentó sus fotos en el concurso, pero estas fotos no eran lo que él quería, no eran lo que los jueces esperaban de Carlos, y sabemos cómo terminó, él no ganó el concurso. Carlos aprendió que por estar en su celular perdió la oportunidad de capturar la foto perfecta y así poder ganar ese concurso. Desde entonces decidió dejar su celular a un lado y enfocarse en lo que realmente tiene importancia.

¿Acaso tenemos algo en nuestro celular que puede apartarnos de Dios? ¿Acaso es más importante ganar “me gustas” en una publicación, conseguir buena música, ver películas, que ganar a Cristo? Esta tarde observaremos la vida de un personaje al que no le importó perder todo lo que la tenía, los seguidores, el estatus social y el dinero para ganar a Cristo Jesús.

Desarrollo

1. Una ganancia en el pasado: “Pero cuántas cosas eran para mí ganancia”, (Filipenses 3:7 RVR60). Cuando Pablo se expresa hace una referencia a lo que era una ganancia para él en su vida pasada, ¿Pero qué cosas podrían ser estas? Pablo había conseguido grandes cosas por dos motivos completamente diferentes.

a. Lo que mis padres me dieron: En primer lugar sus padres le dan a Saulo la

circuncisión, y de acuerdo con la ley, esto era algo importante que se tenía que cumplir (Génesis 17:12; Levítico 12:3). ¿Y cómo sabemos que esto era importante? Porque era una señal del pacto que Dios había hecho, y como ejemplo encontramos a Isaac, hijo de Abraham quien también había sido circuncidado a los ocho días de haber nacido. Así que Saulo, al saber esto, se regocijaba porque había cumplido con lo que la ley mandaba. Filipenses 3:6 menciona: “en cuanto a la justicia que es en la ley, irreprochable”. No solamente había sido circuncidado, además de esto obedecía las leyes como fuera posible y desde su nacimiento ya las empezaba a cumplir gracias a sus padres. En segundo lugar, había tenido un nacimiento ilustre dentro del pueblo de Israel. Había nacido en las filas de la tribu de Benjamín, además de esto era “hebreo de hebreos”. Por tanto, era parte del pueblo elegido, el pueblo del pacto, y un pueblo especialmente privilegiado. Solamente por haber nacido, ya era un personaje muy reconocido y respetado ante la sociedad.

b. Lo que yo alcancé por mis propios esfuerzos: Él consiguió ser reconocido como fariseo; en el versículo de Filipenses 3:5, última parte, menciona lo siguiente: “en cuanto a la ley, fariseo”. Esto era un orgullo para Saulo, porque tenía una distinción especial para con el resto de las personas. Saulo debe haber sido uno de los más sinceros fariseos (Hechos 26:9), pero a pesar de eso, estaba equivocado. Él había conseguido grandes cosas: era reconocido como fariseo, tenía influencia dentro del concilio, ¡y no solamente eso, sino que había sido instruido a los pies de Gamaliel, que era el mejor maestro de su época! Y seamos sinceros, ¿a quién no le gustaría ser instruido por el mejor maestro de nuestro país? Además de eso tenía la autoridad para ir de ciudad en ciudad para perseguir cristianos. ¡Así es, Saulo de Tarso era una persona muy importante! Y todo eso lo había ganado por méritos propios y por sus padres. ¿Acaso había encontrado algo con más valor para dejar todo eso atrás?

2. Una ganancia a través de la pérdida: “Las he estimado como pérdida” (Filipenses 3:7 R60) Aquí ocurre algo interesante. Cuando nosotros leemos por primera vez este pasaje nos damos cuenta de que cuando leemos la palabra “estimar”, rápidamente pensamos en sentir afecto por algo, apreciar algo, y como ejemplo podemos decir “mi estimado hermano”, “mi estimado compañero”. Pero cuando leemos la palabra en el lenguaje original nos encontramos que esta palabra se traduce como “he considerado”, y no “he estimado”. Nuestro personaje estaba diciendo que las cosas que él había conseguido por mérito propio o por nacimiento,



inclusive todas las ventajas de su vida anterior, ahora ya las consideraba como pérdidas. ¿Cómo era esto posible? ¿Acaso había encontrado algo con mucho más valor? ¿Acaso sintió que no era lo suficiente? ¿Por qué dejó todo eso si ya era importante? Todas esas preguntas serán contestadas en nuestra última parte.

3. **Una ganancia en Cristo:** “Por amor de Cristo” (Filipenses 3:7 RV60). Ya no era Saulo de Tarso, aquel hombre que había tenido autoridad ante la sociedad, poder y gloria ante el pueblo ahora se había sacrificado por conocer a Cristo, por conocer a Aquel que lo había llamado en ese viaje a Damasco, y ahora era “Pablo, el apóstol y siervo de Dios”. El versículo dice: “Por amor de Cristo”. Pero podemos entender que también significa: “por causa de Cristo”. Lo que estaba consiguiendo eran ganancias terrenales: popularidad, honra, gloria y dinero. No le importó decir que todas esas cosas ya no tenían valor, ya que ahora las consideraba como pérdidas. Ahora consideraba como “inútiles” todas las cosas que él había ganado porque ahora había conseguido una ganancia aún mayor que las que él había poseído. Se había puesto en la causa de su nombre y todo lo que esto conlleva. Si Pablo no hubiese renunciado al aprecio que sentía por estos privilegios y logros, éstos lo hubieran privado del amor de Dios, el único y verdadero tesoro.

Conclusión: Nosotros, como jóvenes, tenemos una gran capacidad para usar la tecnología. Pero ¿con que propósito? ¿Acaso queremos ganar más seguidores, un teléfono para tener una mejor memoria, cámara, o incluso tener una mejor pantalla para ver películas? ¿Eso es realmente lo importante? ¿O queremos usar nuestros dispositivos para llegar a más personas y que esas personas conozcan a Dios? Podemos usarla para hacer videos, notas, llamadas, acciones con las cuales ganemos a Jesús, y no ganancias aquí en la tierra. No te servirán de nada los seguidores, si no les hablas de Dios, no te servirá un buen teléfono si no lo usas para predicación del evangelio. Usa las herramientas que tú conoces para predicar de Dios.

III. Taller de ideas

a. **Dinámica:** “Reto de versículo en 60 Segundos”

- **Objetivo:** Fomentar la memorización de versículos bíblicos y la creatividad al compartirlos en un formato rápido y accesible en redes sociales. Los jóvenes crearán contenido rápido y creativo, mientras refuerzan su conocimiento de versículos bíblicos y utilizan las redes sociales para difundir mensajes de Dios.
- **Materiales:** Teléfonos móviles con cámara y acceso a redes sociales.

- **Instrucciones:** Explica que el reto consiste en memorizar un versículo bíblico y compartirlo en las redes sociales de una manera creativa en menos de 60 segundos. El objetivo es hacer que la palabra de Dios sea accesible y atractiva para los demás.
 - **División en grupos:** Divide a los jóvenes en grupos pequeños de 3-4 personas. Cada grupo elegirá un versículo bíblico corto que les inspire. Puedes proporcionar una lista de versículos para facilitar la elección.
 - **Preparación del video:** Cada grupo tendrá 10-15 minutos para preparar y grabar un video de 60 segundos en el que reciten el versículo elegido. Pueden ser creativos en cómo presentar el versículo: usando fondos interesantes, agregando efectos o música, o incluso actuando el mensaje del versículo. Asegúrate de que el video sea claro y que el versículo sea legible y comprensible.
 - **Publicación en Redes Sociales:** Los grupos subirán su video a las redes sociales usando un hashtag común, como #RetoVersículo o #VersículosCreativos. Pueden etiquetar la cuenta de la iglesia si lo desean.
- b. Compartir resultados:** Finaliza la actividad reflexionando sobre cómo el reto ayudó a memorizar y compartir la Palabra de Dios de una manera divertida y accesible. Anima a los jóvenes a continuar usando las redes sociales para compartir mensajes positivos y bíblicos.

IV. Conexión Bíblica

- a. Dinámica para Conexión Bíblica:** En esta sección se promoverá el estudio del cronograma que co-rresponde a los capítulos sugeridos en conexión bíblica (Dados por el departamento de Jóvenes de la Asociación), elaborando actividades para las distintas edades que conforman nuestra iglesia. Dentro de estas actividades se sugieren las siguientes: sopa de letras, dibujos, cuestionarios y Quizizz.

V. Oportunidades y Despedida

- a. Anuncios:** En esta parte del programa se comparte Información sobre eventos próximos y formas de involucrarse.
- b. Repaso de la lección de ES:** En esta parte del programa se hace un breve repaso de la lección de Escuela Sabática para Jóvenes y se termina motivando a todos a estudiar. Se puede hacer de manera dinámica haciendo una serie de preguntas para realizar para que los jóvenes se puedan incluir en el repaso de la lección.



c. Despedida de Sábado: Se lee un texto bíblico y se agradece a Dios por el sábado que está terminando. Se termina cantando un himno de cierre para despedir el sábado y dar la bienvenida a la nueva semana. También se puede hacer una pequeña actividad de despedida.

d. Bendición y Desafío

1. Desafío: Cierra la actividad con el desafío hacia los jóvenes, de dejar todo aquello que existe en sus teléfonos que pueda desconectarlos del Creador. Y que cada uno de sus dispositivos sean herramientas para la predicación del evangelio.

2. Oración final: Termina con una oración pidiendo la presencia de Dios durante la nueva semana y agradeciendo por su constante cuidado y protección.

e. Invitación a juegos sociales: En esta parte se les invita a los jóvenes de nuestra iglesia, así como a nuestras visitas a pasar a un momento recreativo (Se debe tener un lugar asignado para esta actividad, así como responsable para su dirección).

Elaborado por:

Ptr. Gilberto Cabañas E.

Pastor de Distrito

Asociación Sur de Chiapas